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FECHA: Febrero 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Detienen a mata-policías” 

 “Urge Olvera a construir nuevo penal” 

 “Detienen a jefe de zetas en el estado”  

 “Planes para construir nuevo penal en Pachuca”  

 
“Penales, bajo control: FOR” 

 
“Primo hermano de “El Lazca” cae líder de zetas”  

 
“Proyectan construcción de nueva penitenciaría”  

 “Cayó primo del Lazca en Pachuca” 

 “Reitera Olvera municipalidad como eje rector de gobierno”  

 
“Reparte la ALDF 28 mdp a líderes de las bancadas” 

 
“Desata tira-tira Los Pinos”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Piden la destitución de consejeros electorales: Por medio de un comunicado de prensa, el Partido 

Movimiento Ciudadano pidió la destitución de funcionarios electorales del municipio de Xochicoatlán bajo el supuesto de 
que apoyan a un candidato. De acuerdo con María Cruz García ―se ha observado que el consejero presidente del Consejo 

Municipal, Ezequiel Ciro Melo Lara, así como la consejera María Libertad Lara Téllez, ―han actuado con parcialidad‖. Hizo 
las mismas aseveraciones respecto del proceder del coordinador de Organización, Jorge Luis Beltrán Mercado; el de 

Capacitación, Andrea María Belén Lara; y el secretario, Bartolo Alejo Hernández. Aseguró que en la toma de decisiones 

―favorecen al candidato de la coalición PRI PANAL‖. En el documento, la líder del Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia, sostuvo que dichas personas ―mantienen lazos familiares con el candidato e inclusive habiendo concluido 

la sesión extraordinaria de fecha 17 de Febrero de 2012 el Consejero Presidente manifestó que Su corazoncito tiene un 
color‖. Por lo que Movimiento Ciudadano solicita al Consejo General del IEEH, Daniel Rolando Jiménez Rojo, cese a las 

personas antes mencionadas y al Consejo Municipal Electoral de Xochicoatlán, para el proceso extraordinario, cumpliendo 

con los principios rectores establecidos en la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en su artículo 72. (Verónica A. Cilia, 
página 05) 

El Reloj-Instalarán IEE 45 casillas para elección extraordinaria: Una vez que el Registro Federal de Electores 
(RFE) entregó el corte final del listado nominal al Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), se determinó el 

número de casillas a instalar el día 18 de marzo, fecha en la que se llevará a cabo la jornada electoral extraordinaria en 

los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Al respecto, el secretario general del IEE, Francisco Ortega 
Sanchez indicó que al recibir el corte definitivo se procedió a convocar a sesión extraordinaria a los dos consejos 

municipales a fin de dar a conocer el cálculo realizado para la instalación de mesas directivas de casilla. Para Xochicoatlán 
se había considerado la instalación de 12 casillas, sin embargo, al recibir el listado nominal se ajustó la cifra a 11; 

mientras que en Santiago Tulantepec se había calculado que fueran 36 mesas directivas, no obstante, no alcanzó el 

número de habitantes para crear las secciones 1118 y 1120, por lo que el número se ajustó a 34. En total serán 45 
casillas a instalar el día de la jornada electoral, considerando que para Santiago Tulantepec son un total de 21 mil 600 

ciudadanos que sí podrán votar; en tanto para Xochicoatlán son 5 mil 439 personas con credencial de elector. Por otro 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-20656.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-20654.html
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lado, Ortega Sánchez indicó que a fin de llevar el proceso extraordinario a buen término el IEE capacita a las personas 

que fungirán como funcionarios de casilla, de tal manera que conozcan a detalle las actividades que deberán realizar el 

día de la elección. De este modo, es que realizan simulacros con el presidente, el secretario y los 2 escrutadores, a fin de 
que sepan cómo actuar el 18 de marzo próximo. (Verónica A. Cilia, página 05) 

Milenio-Piden cese del Consejo Electoral por ser parcial: El partido Movimiento Ciudadano en Hidalgo (antes 

Convergencia) exigió el cese del Consejo Municipal Electoral de Xochicoatlán por favorecer a los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) en el proceso electoral extraordinario, en el que se renovará a la presidencia 

municipal.  ―Se ha observado que el consejero presidente Electoral del Consejo Municipal Electoral del municipio de 
Xochicoatlán, Ezequiel Ciro Melo Lara, actúa con parcialidad en la toma de decisiones, favoreciendo al candidato de la 

coalición PRI-Panal‖, informó la dirigencia estatal del Movimiento Ciudadano.  La supuesta parcialidad a favor de la 
alianza PRI-Panal en Xochicoatlán es atribuida a que el consejero Melo Lara tiene lazos familiares con el candidato de 

esta coalición que contenderá en los comicios del 18 de marzo próximo.  ―Inclusive habiendo concluido la sesión 

extraordinaria de fecha 17 de febrero de 2012, el consejero presidente manifestó que Su corazoncito tiene un color‖, 
indicó la presidencia del partido naranja.  Por lo que Movimiento Ciudadano solicitó al Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) pidió el cese del consejero presidente, además de la consejera María Libertad Lara, el coordinador 
de Organización Jorge Luis Beltrán Mercado, el coordinador de capacitación Andrea María Belén y el secretario Bartolo 

Hernández.  (redacción, página 11) 

Síntesis-Movimiento Ciudadano imparcialidad, piden a IEE en Xochicoatlán: Ante las posibilidades de que los 
representantes del IEE en Xochicoatlán puedan favorecer al candidato de la alianza PRI-Nueva Alianza, la dirigencia 

estatal de Movimiento Ciudadano, pidió al titular del IEE en la entidad que solicite a su representantes en ese municipio 
actuar con imparcialidad y apego a los principios rectores de la Ley Electoral. Al respecto María Cruz García Sánchez, 

manifestó que ante declaraciones de los representantes del IEE en Xochicoatlán  y los lazos familiares que tienen con el 

candidato a la alcaldía, es necesario mantenerlos bajo estricta vigilancia. ―Se ha observado que el Consejero Presidente 
del Consejo Municipal Electoral de Xochicoatlán, Ezequiel Ciro Melo Lara, el coordinador de organización Jorge Luis 

Beltrán Mercado la coordinadora de capacitación Andrea Belem Lara y el secretario Bartolo Alejo Hernández, actúan con 
parcialidad en la toma de decisiones favoreciendo al candidato del PRI-Panal, con el que tienen lazos familiares. García 

Sánchez, añadió que ante esa situación solicitan al titular del IEE en el estado vigilar a sus funcionarios. (Jaime 

Arenalde, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Si así quiere Ludlow Kuri que impugne, reta Moreno: Daniel Ludlow tiene todo el derecho de impugnar el 

proceso interno de selección, aunque le pediría que anteponga los intereses del partido sobre los personales, manifestó el 
líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud. Pese a que el ex candidato al Senado de la 

República, Daniel Ludlow, denunció presuntas irregularidades suscitadas en el proceso interno del pasado 19 de febrero, 
el dirigente estatal reiteró que en la jornada electiva no hubo anomalías en centros de votación, ni supuestas ―cargadas‖ 

a favor de Xóchitl Gálvez. ―Está en todo su derecho de impugnar la elección, desde que inició el proceso no se presentó 

ninguna impugnación ante la Comisión de Elecciones, pero si tiene los elementos para denunciar irregularidades puede 
hacerlo ante la instancia‖. De igual forma, exhortó al ex delegado federal a dejar a un lado las diferencias de grupos e 

integrarse al proyecto panista de cara a los comicios del próximo 1 de julio, pues sólo en unidad el partido obtendrá la 
victoria en las urnas. Una vez que la Comisión de Elecciones publicó los resultados de la contienda interna, cuatro días 

después los aspirantes pueden impugnar, en tanto los integrantes del órgano analizan el escrito y lo envían a la sede 

nacional para valorar la sentencia. En días pasados, Ludlow Kuri acusó a algunos militantes panistas de ―traidores‖, ya 
que durante la jornada electiva hubo cambios de último momento en las preferencias, aparentemente por acuerdos 

políticos o promesas. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Demandan los priistas la expulsión de “traidores”: Militantes del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) de Mineral de la Reforma solicitaron a la Comisión Estatal de Justicia Partidaria la expulsión o suspensión de los 

derechos políticos de seis simpatizantes tricolores por apoyar la candidatura del panista Luis Enrique Baños, en la pasada 
contienda municipal. María de Jesús García Reyes, Rolando Vite Rivera, Teresa Pérez y Marcelo Ramírez, presentaron la 

denuncia ante la instancia priista, en el documento detallaron actividades realizadas por militantes disidentes. El oficio 
señaló a Jaime Baños Morales, Silvia Patricia Durán Guerrero, Justina Durán Benítez, Vicente Guerrero Baños, Antelma 

Pérez Flores y Raúl Camacho, con militancia activa de más de seis años, de efectuar proselitismo a favor del aspirante 

panista, así como repartición de propaganda, asistir a reuniones privadas y descalificar la imagen de Filiberto Hernández. 
De igual forma, denunciaron que el día del registro del aspirante priista, los señalados acarrearon a por lo menos 500 

personas con pancartas que denostaban al candidato tricolor, además de repartir despensas y dinero para coaccionar el 
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voto. La queja, que contiene diversas pruebas confesionales, videos y fotografías, fue entregada ante el secretario 

técnico de la Comisión Estatal de Justicia Partidaria, Jaime Pasos Lanzagorta. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Es Olvera base del priismo en el estado, afirma Crespo: El proyecto que encabeza el gobernador 

hidalguense, Francisco Olvera, y la unidad de la militancia será la base para obtener la victoria el próximo 1 de julio, 
sostuvo el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo 

Arroyo. ―El trabajo de esta dirigencia estatal será permanente, no escatimaremos en esfuerzos, respetaremos y haremos 

valer nuestros principios partidistas, mantener la lealtad del hombre que eligieron los hidalguenses, Francisco Olvera 
Ruiz‖. Durante la Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal del PRI, 

los 69 asistentes otorgaron licencia al también precandidato al Senado de la República, Omar Fayad Meneses, y a la 
secretaria general, Gloria Hernández Madrid. En tanto, por estatutos del partido se aplicó el método de prelación para 

designar como nuevo dirigente a Crespo Arroyo, y como secretaria general a Patricia González Valencia. Crespo reiteró su 
compromiso con la militancia y con el proceso electoral que se avecina, por lo que exhortó a las mil 717 secciones a 

formar un ejército que acompañe a Enrique Peña en la contienda de julio. Sostuvo que la estrategia política de estos 

comicios será la cercanía con la gente y la inclusión de todos los sectores sociales. ―El PRI es fuente de paz y progreso 
para la nación, ha demostrado que sabe renovarse constantemente con cambios inteligentes y con ello el partido 

adquiere mayor ímpetu y fortaleza‖. Enfatizó que el PRI cuenta con los mejores candidatos al Congreso de la Unión, por 
lo que aseguró ―carro completo‖, además insistió que la táctica para llevar este proceso de campañas será mediante el 

fortalecimiento de estructuras. Respecto a eventuales cambios al interior del tricolor, ya sea en el CDE o en los 84 

municipales, aclaró que reforzará los órganos internos; sin embargo, no descartó permutas ―en donde se requieran‖. 
Omar Fayad agradeció a la militancia por su respaldo durante este periodo a cargo del PRI, un año 10 meses, en donde 

se lograron resultados como la gubernatura, 15 de 18 diputaciones locales, así como 45 alcaldías. ―Me voy satisfecho del 
partido, creo que cumplí con mi tarea y espero que la nueva dirigencia cuente con el mismo entusiasmo, ganas y 

emoción, para que brinden elementos para lograr más triunfos electorales‖, dijo el también diputado federal. (Gabriela 
Porter, página 05) 

Milenio-Acusan a priistas de dar apoyo a blanquiazules: Un grupo de priistas denunciaron a seis militantes del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) por supuesto apoyo al PAN en las elecciones municipales del 3 de julio de 2011 
y exigieron la suspensión de sus derechos político-electorales.  Jaime Baños Morales, Silvia Patricia Durán Guerrero, 

Justina Durán Benítez, Vicente Guerrero Baños, Antelma Pérez Flores y Raúl Camacho Baños, fueron los priistas 

denunciados ante la Comisión Estatal de Justicia Partidaria del Revolucionario Institucional por supuesto apoyo al ex 
candidato a presidente municipal de Mineral de La Reforma por el PAN, Luis Baños Gómez, por lo que piden su expulsión 

de las filas del partido tricolor.  En un documento se detalla cómo estos militantes del PRI apoyaron al ex candidato a 
alcalde del PAN con repartición de propaganda política, reuniones probadas en sus domicilios, además de utilizar 

instalaciones del propio PRI para realizar reuniones en las que llamaron al voto a favor del panista.  ―Por otro lado 
repartían dinero y despensas a cambio del voto a favor de Luis Baños Gómez, además realizaron comidas, cenas y 

desayunos con el objetivo de que se apoyara al candidato de Acción Nacional‖, indica el documento entregado al Comité 

Ejecutivo Estatal del tricolor en el estado de Hidalgo.  Asimismo, se ofrecieron pruebas que constatan el supuesto apoyo 
que brindaron los priistas a favor del partido blanquiazul, como confesiones, documentos privados, grabaciones en video, 

fotografías, entre otros documentos.  (redacción, página 11) 

Criterio-Pide Crespo a priistas lealtad al gobernador: Una vez que fue ungido como nuevo presidente del priismo 
estatal, Ricardo Crespo Arroyo aseguró que los militantes del tricolor de Hidalgo son leales a Francisco Olvera Ruiz y 

puntualizó que su gobierno es la garantía que tienen para alcanzar el triunfo en las próximas elecciones. Al reunirse los 
integrantes de la Comisión Política Permanente para conocer de la petición de una nueva licencia de Omar Fayad 

Meneses y de la secretaria general priista, Gloria Hernández; Crespo planteó una nueva etapa de trabajo y cercanía. En 

su mensaje, Crespo Arroyo dijo que habrá un trabajo intenso en todos los frentes para garantizar los triunfos. También 
realizó un recuento de los precandidatos a diputados por cada uno de los distritos electorales federales de la entidad. 

Crespo hizo un reconocimiento al gobernador y a su trayectoria, y planteó que habrá un trabajo muy conjunto mediante 
el cual se fortalecerán las acciones de unos y otros para la construcción de un Hidalgo de progreso. El nuevo dirigente 

priista en la entidad expresó que como parte de la tarea permanente que realizarán los nuevos integrantes de la directiva 
estatal, "no vamos a defraudar a nadie", planteó. Ricardo Crespo recordó que el partido tricolor está vivo y prueba de ello 

son los triunfos alcanzados, razón por la cual se deberá continuar con esa cercanía con la gente; la cual finalmente se 

convierte en una estructura sólida que permite que el anhelo ciudadano se convierta en gobierno. El líder priista indicó 
que ese trabajo se podrá alcanzar en torno al candidato presidencial Enrique Peña Nieto, quien habrá de construir un país 

más justo. 
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Ya en entrevista, dijo que buscará el Revolucionario Institucional alcance los votos necesarios para tener un triunfo de 

"carro completo en la próxima jornada electoral, tengo la confianza y así será", dijo. De prisa, el ex funcionario municipal 

cortó la entrevista para atender la larga fila de militantes que lo buscaron para saludarlo. Por su parte, mediante un video 
Fayad Meneses hizo público un informe del año y 11 meses en los que estuvo al frente del Comité Directivo Estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el cual destacó que se alcanzaron 438 mil votos que permitieron ganar las 
elecciones a la gubernatura. En el documento videograbado Fayad enfatizó los triunfos en esa elección pese a la guerra 

sucia emprendida por el PAN y su "candidata perdedora"; así como la unión que hicieron los partidos políticos de 

oposición con tal de ganarle al tricolor. Omar Fayad también hizo un recuento de los triunfos y resaltó en que se lograron 
ganar en 57.7 por ciento de los municipios; pese a las alianzas opositoras "el PRI sigue gobernando a la mayoría de los 

municipios hidalguenses". En el acto se notó las ausencia de Víctor Velazco, candidato a diputado federal; y Ramón 
Ramírez, legislador local. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Llega PRD al límite por lograr dirigencia: Como consecuencia del aplazamiento y problemas que han 

tenido los perredistas en Hidalgo para convocar y elegir su presidencia, se prevén sólo tres escenarios para que el PRD 
no se quede sin un órgano de dirección estatutario. Estos contextos podrían ir, desde el nombramiento de una delegación 

foránea o una dirección provisional y la prórroga de la actual dirigencia, hasta que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) lo solvente después de las elecciones del 1 julio. A 20 días de que la actual dirigencia fenezca, ayer la 

mesa directiva del partido tampoco se puso de acuerdo para convocar el séptimo consejo electivo. Una vez que se 

legitime este consejo, convocarían y elegirían al nuevo presidente y secretario general, ya sea por el método ordinario o 
extraordinario, de 45 y 30 días, respectivamente. En entrevista, Teresa Samperio León, secretaria de Políticas de Alianzas 

del sol azteca, explicó estos tres escenarios. En el primero, la Comisión Política Nacional (CPN) nombraría una delegación 
foránea. El segundo, las corrientes del partido podrían consensuar una dirigencia provisional que se haga cargo de la 

dirección del partido mientras los perredistas locales realizan su proceso. Finalmente, se podría dar una prórroga de cinco 
meses; es decir, hasta después de las elecciones federales de julio próximo. Para la perredista, la opción más viable sería 

que las corrientes del partido se pusieran de acuerdo y nombraran una dirigencia provisional. Con las delegaciones 

foráneas, consideró, "hay más complicación pues se traería a gente de otros estados que no conocen las necesidades". 
Los cinco integrantes de la mesa directiva, encabezados por Alejandro Hernández Ballina, debieron convocar desde ayer 

para que este fin de semana instalaran el consejo. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Respetará PT a sus aliados: Mariano Torres, coordinador del PT en Hidalgo, advirtió que será respetuoso de 
los proceso internos del PRD y Movimiento Ciudadano (MC) para elegir a sus candidatos. Pero el petista confía en llegar 

con candidatos de unidad para evitar fricciones de cara a las campañas. Ello, luego que el consejo nacional del sol azteca 
estableciera un receso, para reanudar hasta el próximo 3 de marzo la elección de sus candidatos a diputados 

plurinominales y senadores en todo el país. Una vez finalizado este proceso de elección, las propuestas del partido 
amarillo se medirán con las de los petistas y de Movimiento Ciudadano, para finalmente sacar a los abanderados para las 

diputaciones federales y senadurías de la alianza Movimiento Progresista. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Pese a controversia, no impugno Ludlow a Xochitl: A pesar de la controversia que provocó 
luego de no ganar el proceso interno del Partido Ac-ci6n Nacional (PAN), Daniel Ludlow no impugno el triunfo de X6chitl 

Gálvez, ya que ayer a la media noche venci6 el plazo para interponer quejas ante la Comisión Estatal de Elecciones. La 

denuncia debió ingresar dos días después de Los comicios panistas del domingo, ya sea lunes o martes, de acuerdo con 
lo planteado en el reglamento de selección de candidatos. Al aumentar el periodo de impugnación dos das, el plaza fe-

neci6 la noche de ayer; sin embargo, esta condonación no aplic6 para la candidatura al Se-nado, que a final de cuentas 
no fue puesta en duda hasta el cierre de esta edición. En caso de que se impugnaran los comicios que gan6 X6chitl 

Gálvez en los últimos minutos de ayer, la queja no prosperaría, por ser interpuesta fuera del plazo autorizado. La única 

impugnación que reci-bi6 la comisión fue la de Damián Sosa Castelán, sobre los comicios de diputados de representación 
proporcional, de acuerdo con el organismo del partido. La primera posición la obtuvo Erick Mane y el segundo lugar 

Claudia Luna Islas. Por tanto, la Comisi6n Nacional de Elecciones tiene plaza de nueve días para resolver la queja. De 
esta forma, el PAN concluye el proceso para elegir a sus candidatos y se adentra a la llamada intercampaña, que 

comprende del 16 de febrero at 29 de marzo, y no podrá exponer ante la ciudadanía ni a través de sus abanderados su 
plataforma electoral. (Víctor Valera, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Casi 900 hidalguenses votarán en el extranjero: Un total de 887 hidalguenses podrán votar desde el 

extranjero en las elecciones de 1 de julio próximo. El Instituto Federal Electoral (IFE) detalló el listado que incluye a 
ciudadanos de Hidalgo que solicitaron su derecho al voto desde 26 países, entre ellos Vietnam, Andorra, Hong Kong y 

Grecia. De acuerdo con el Registro Federal de Electores del IFE en Hidalgo, a cargo de Ana Alicia Hoyo Chalit, se 
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recibieron mil 157 registros para votar de personas de Hidalgo que residen en otros países, sin embargo 270 solicitudes 

fueron rechazadas y en total podrán sufragar 887 hidalguenses que viven en el extranjero.  El documento ―Solicitudes de 

Inscripción al Listado Nominal de Electores Residentes en el Extranjero‖, en manos de Milenio Hidalgo, indica que Estados 
Unidos es el país donde más solicitudes se registraron.  En el vecino país del norte, 984 hidalguenses pidieron ser 

tomados en cuenta para las votaciones que renovarán a diputados federales, senadores y presidente de la República.  
Los países con más hidalguenses registrados ante el organismo electoral son: Canadá con 65, España con 38, Alemania 

con 15, Francia 12 y Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte con 11.  Mientras que los países donde se 

registraron un solo hidalguense para votar el primero de julio próximo son: Andorra, Bélgica, Brasil, Bulgaria, China, 
Finlandia, Grecia, Hong Kong, Nicaragua, Nueva Zelanda, Puerto Rico, República Checa y Vietnam.  Según el listado, 

otros hidalguenses se registraron en países como Colombia (3), Dinamarca (2), Australia (3), Italia (4), Países Bajos (2), 
Suecia (3) y Suiza (2).  De acuerdo con el IFE, 61 mil 484 mexicanos en otros países podrán votar en los comicios 

federales, de estos, el 1.4 por ciento serán de Hidalgo.  Para Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de 
Electores del IFE, ―los registros tenían que pasar por un filtro para saber si los ciudadanos están en posibilidades de 

emitir su voto en la contienda electoral‖.  Para Hidalgo, se registraron mil 157 ciudadanos, resultaron procedentes 887; 

mientras que 220 fueron subsanados, cinco están en proceso y 45 esperan ser dictaminados, detalla el documento 
―Solicitudes de Inscripción a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero cuyos ciudadanos proporcionaron 

Credencial para Votar con domicilio en Hidalgo‖.  ―Las solicitudes fueron revisadas por las autoridades electorales para 
reenviar las boletas a quien cumplió con todos los requisitos, primordialmente que venga acompañada de una fotocopia 

de la credencial de elector vigente que debe venir firmada por el propietario de la misma, además adjuntar un domicilio 

donde se les haga el envío de la boleta electoral‖, subrayó Hoyo Chalit.  ―Debe de ser una credencial vigente, aunque sea 
con terminación 03 que todavía es válida para estos casos, esos requisitos apenas se están revisando, una vez revisados 

se considera como cifra definitiva para consolidarla como la lista nominal de residentes en el extranjero‖, agregó la 
funcionaria del IFE. El 15 de enero pasado, venció el plazo para que los mexicanos en el extranjero se inscribieran ante el 

Instituto Federal Electoral para poder votar en las elecciones federales del primero de julio. Entre el 16 de abril y 20 de 
mayo, los ciudadanos mexicanos en otros países con posibilidad de votar recibirán sus boletas electorales en sus 

domicilios para poder emitir su sufragio.  Elecciones de 2006 ••• En las elecciones federales de 2006, el listado 

nominal lo componían 721 hidalguenses en el extranjero con opción de voto, sin embargo el sufragio total fue de 514. 
Del total de votos de ciudadanos de Hidalgo en el extranjero, seis quedaron en el distrito electoral federal de Huejutla de 

Reyes, 155 en el distrito de Ixmiquilpan, 86 en Actopan, 40 en Tulancingo de Bravo, 66 en Tula de Allende, 70 en 
Pachuca de Soto y 91 en el distrito electoral federal de Tepeapulco. ―Con el fin de multiplicar la información del Voto de 

los Mexicanos Residentes en el Extranjero, el Instituto Federal Electoral pone a su disposición la convocatoria abierta vía 

Internet para aquellos que deseen participar en la promoción del voto‖, informó el organismo electoral en un 
comunicado. El apoyo y colaboración es importante para logar que un mayor número de connacionales en el exterior 

ejerza su derecho al voto. Pues se fortalece la cultura democrática de los mexicanos que viven fuera del país; la 
colaboración es voluntaria y de buena fe y está sujeta a principios de solidaridad, objetividad, imparcialidad e 

independencia en beneficio de todos los mexicanos, indica en el comunicado el Instituto Federal Electoral (IFE).  (Misael 

Zavala, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Fortalece Hidalgo municipalidad a través de acuerdos con Inafed: El compromiso del gobierno 

hidalguense es fortalecer el federalismo, la autonomía municipal, capacidad de gestión y de respuesta de los 
ayuntamientos, expresó el mandatario Francisco Olvera, durante la firma de un acuerdo con el Instituto Nacional para el 

Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), dependiente de la Secretaría de Gobernación. Olvera Ruiz mostró su 
beneplácito porque Hidalgo fuera sede de la Primera Reunión Nacional de Titulares de Organismos Estatales de 

Desarrollo Municipal. Expuso ante la titular del Inafed, María del Rosario Castro, que con este tipo de acciones se 

fortalece la agenda local, donde participan funcionarios municipales de todo el país,  gobiernos estales y federal, así 
como instituciones de desarrollo municipal. Recordó que el Congreso de Hidalgo aprobó reformas para beneficio de los 

ayuntamientos, como la Ley de Hacienda municipal, Código Fiscal municipal y la Ley de Hacienda estatal, que establecen 
los impuestos, derechos y aprovechamientos que le corresponden a cada municipio, favoreciendo la implementación de 

acciones conjuntas. Añadió el gobernador que la base de un nuevo progreso en la entidad es el Plan Estatal de Desarrollo 

(PED), que  contiene ejes para la consolidación de gobiernos eficientes y modernos, donde el municipalismo ocupa un 
lugar de primera importancia y no se escatiman esfuerzos para dotar con las herramientas que permitan su 

fortalecimiento. Por su parte, María del Rosario Castro reconoció en Francisco Olvera a un hombre de visión, que se 
esfuerza en su trabajo para aprovechar los recursos y orientación operativa a fin de optimizar la gestión municipal y 
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satisfacer los servicios que las comunidades demandan. La funcionaria federal señaló que en Hidalgo se tiene un 

gobierno comprometido en el fortalecimiento de una agenda desde lo local, que dará como resultado importantes 

avances en la gestión municipal, y en la que también se involucra el progreso del país. Durante el desarrollo del evento 
fueron entregados los oficios de solicitud para iniciar con la certificación de 64 municipios, además se firmó una carta de 

intención en materia de federalismo y desarrollo municipal. El director general del Instituto Hidalguense para el 
Desarrollo Municipal, José Luis Guevara Muñoz, informó que en la presente administración un 80 por ciento del total de 

municipios hidalguenses hicieron una solicitud oficial para alcanzar la certificación que otorga el Inafed. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Crónica-Estudia el estado condiciones de Ceresos y reos, aclara Moctezuma: A través de un programa de 

reunión interinstitucional entre el gobierno del estado y la federación se realizará un análisis de los Centros de 
Readaptación Social (Cereso) ubicados en el estado de Hidalgo, informó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda. El encargado de la política interna manifestó que abordarán  temas como la sobrepoblación y reos calificados con 

delitos federales que permanecen recluidos en cárceles del estado. Indicó que se realizan estudios para definir cuántos 
reos del orden federal son los que se encuentran al interior de los centros penitenciarios con que cuenta la entidad. En 

este contexto, afirmó que es parte del escenario que debe abordarse con las autoridades federales, lo cual harán 
mediante la reunión concretada por el gobernador Francisco Olvera e instancias de la federación. Reconoció que la 

sobrepoblación en los penales es un asunto a escala nacional, por tanto es muy complicada esta problemática y se debe 

atender de forma oportuna no sólo en Hidalgo. Consideró que las autoridades del gobierno estatal están al pendiente de 
las circunstancias para evitar que se registren fugas como las registradas en el estado de Nuevo León, por lo cual marcan 

la pauta ante las nuevas estrategias que aplica el crimen organizado. Con relación a la supervisión de los Ceresos en 
Hidalgo, el funcionario estatal expuso que a través de la Secretaría de Seguridad Pública se realizaron tres dispositivos 

donde identificaron situaciones delicadas, las cuales ya fueron informadas y solventadas. Moctezuma Pereda agregó que 
el gobierno aplica medidas preventivas, para ello se sostienen reuniones con el comisionado de la Policía Federal (PF) lo 

que permite valorar estos incidentes. Los cuales obedecen más a cuestiones de provocación dentro del propio penal para 

la fuga de reos, por lo cual son medidas que se deben tomar y evitar actos de este tipo. En torno a la construcción de 
tres nuevos penales en la entidad, comentó que forman parte de la planeación que valora el gobierno estatal. (Alberto 

Quintana, página 04) 

Milenio-Detienen a primo del "Lazca" en Pachuca y 12 "zetas" más: La Secretaría de Seguridad Pública de 
Hidalgo presentó a 13 personas vinculadas con la delincuencia organizada, entre los que se encuentra Humberto Canales 

Lazcano, identificado como primo hermano Heriberto Lazcano Lazcano, máximo líder de Los Zetas. De acuerdo con 
Damián Canales Mena, el detenido responde al alias del ―Comandante Chivo‖ quien según las investigaciones de la 

dependencia estatal, había autorizado la ejecución de cinco policías en el pasado mes de diciembre en los municipios de 
El Arenal, Tepeapulco y en Tulancingo, además de realizar cobros de piso a ladrones de combustible a lo largo del Valle 

del Mezquital y el Altiplano de Hidalgo. La dependencia estatal explicó que la detención del primo hermano del jefe del 

jefe de Los Zetas, derivó de trabajos de inteligencia que llevaron a su captura, la cual se realizó ayer a un costado de un 
reconocido restaurante de mariscos sobre la carretera México-Pachuca, al aplicar un operativo encubierto en tres colonias 

donde sólo participó la Policía Estatal quienes también aseguraron armas de fuego tipo R-15 calibre .223, un rifle de 
asalto calibre 7.62 y cinco armas cortas. Según los datos oficiales, el ―Comandante Chivo‖ es inculpado de ordenar la 

ejecución y quema de dos personas en la localidad de Téllez en Zempoala, a 15 minutos de Pachuca. Asimismo, el primo 

hermano de Heriberto Lazcano giró instrucciones a sus súbditos que ―levantaran‖ (privaran de la libertad) a dos personas 
a quienes decapitaron y abandonaron los cuerpos en el lugar conocido como Trébol La Paz en enero pasado.  Las 

investigaciones de la SSPH detallan que durante el mes de diciembre Humberto Canales Lazcano, ordenó que privaran de 
la vida a un supuesto violador, cuyo cuerpo fue calcinado y decapitado para dejar la cabeza en una parada del transporte 

público sobre el boulevard Santa Catarina a la altura de la comunidad del Huixmi con un mensaje de ―Feliz día del 

Policía‖. La policía explicó que Humberto Canales Lazcano, es considerado como el número uno de Los Zetas en el estado 
de Hidalgo, luego de que sus cómplices Pedro Alonso Salinas alias ―El Teclas‖ jefe de plaza de Pachuca y Miguel Ariyacob 

López Aguilar alias el ―Pariente‖ lo señalaran como el jefe de plaza de la entidad. La policía también logró la detención de 
Pedro Alonso Salinas alias ―El Teclas‖ jefe de plaza de Pachuca y Miguel Ariyacob López Aguilar alias el ―Pariente‖ quienes 

se dedicaban a delinquir desde hace más de cuatro años en distintos estados como Veracruz, Tamaulipas y San Luis 
Potosí. Entre los detenidos se encuentra Gabriel Caballero del Avellano de 50 años de edad quien según la información de 

la SSPH, es ingeniero en electrónica y se encontraba comisionado para que tendiera una red de radio comunicaciones, 

trabajo por el cual había recibido el pago de 45 mil dólares.  Claves-Aseguramientos • Las autoridades informaron que 
las medidas de seguridad se reforzarán en la capital del estado y en general en el estado. • Durante el operativo en el 

cual participó únicamente la SSPH se aseguraron cuatro automóviles, tres camionetas y un automóvil tipo jetta color rojo, 
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blindado en el cual se transportaban los presuntos delincuentes. • Los detenidos también habían participado en distintos 

secuestros de la libertad y homicidios de galleros en Huauchinango y Xicotepec de Juárez en el estado de Puebla. 

(redacción, página 31) 

Criterio-Anuncian nuevo Cereso: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, anticipó la próxima 

construcción de un nuevo Centro de Readaptación Social (Cereso) en la entidad. El mandatario estatal detalló que se 

pretende dar solución a la sobrepoblación que presentan algunos de estos centros de reclusión y prevenir cualquier 
situación de riesgo que pudiera darse. Olvera Ruiz señaló que se trata de un proyecto que se viene trabajando en 

conjunto con la federación, con quienes se encuentran buscando esquemas de financiamiento; así como el terreno donde 
pudiera construirse, el cual, anticipó el gobernador, pudiera ubicarse en la zona metropolitana de la capital hidalguense. 

El titular del Ejecutivo estatal añadió que la intención es hacer un Cereso moderno, con tecnología que permita adelantar 
cualquier problema. Olvera estimó que una empresa de esta naturaleza pudiera contar con una inversión de 

aproximadamente mil 200 millones de pesos para su realización. Francisco Olvera aceptó que Ceresos y cárceles 

distritales como Tizayuca, Apan y Atotonilco tienen problemas serios, por lo que se trazan estrategias para evitar efectos 
negativos. Cuestionado sobre la posibilidad de que pudiera registrarse un caso como en Nuevo León, donde un motín 

para fugar a 30 presos provocó la muerte a 40 internos, el mandatario estatal expresó que incluso antes de que esto 
ocurriera en la entidad, se realizan operativos al interior de centros de reclusión para prevenir éstos y otros riesgos. A 

demás de ello, el titular de la administración estatal precisó que una de las prioridades es la labor de rehabilitación para 

poder reintegrar plenamente a quienes incurran en alguna falta. Cuestionado sobre el número de presos federales que 
purgan condena en Ceresos de la entidad, Paco Olvera concluyó que son entre 140 a 160 los presos de este nivel a 

quienes se mantiene en reclusión en la entidad. (Emmanuel Rincón, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Será Alfredo Sepúlveda oficial mayor capitalino: José Alfredo Sepúlveda Montaño fue nombrado oficial 

mayor del ayuntamiento durante la tercera Sesión Ordinaria Pública de Cabildo. Por unanimidad de votos, Sepúlveda 
Montaño, de 32 años de edad, fue colocado en uno de los cargos de más responsabilidad en la Casa Rule. "Daré todo mi 

empeño y esfuerzo en los proyectos que tenemos con el alcalde Eleazar García Sánchez, pues en la Oficialía Mayor se 

lleva todo el control de la Asamblea municipal", apuntó el funcionario. Sepúlveda expresó que uno de los principales 
objetivos que se ha planteado es tener el control y todos los archivos digitalizados, "esto para poder empezar a trabajar 

en los reglamentos, para hacer las propuestas". Posteriormente explicó a Criterio que los archivos de actas se manejan 
por carpetas anuales, "se publica lo que la Asamblea va aprobando, se trabajará con el área de transparencia, para que 

se pueda dar a conocer con la ciudadanía". Finalmente, José Sepúlveda dijo que ya platicó con todas las fracciones 

edilicias, "toda la información la tenemos a la mano, no ha habido ningún problema". (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón "empata" a Josefina con Peña: El presidente Felipe Calderón originó ayer un verdadero 

cataclismo político cuando ante un nutrido grupo de consejeros bancarios aseguró que Josefina Vázquez Mota, al mejor 
estilo de las carreras parejeras, prácticamente se colocó en un empate técnico con Enrique Peña Nieto en las simpatías 

electorales.  Eran apenas las ocho y media de la mañana cuando Calderón llegó al Hotel Presidente Intercontinental de 

Polanco para reunirse con la cúpula de Banamex y oficialmente presentarles un panorama de la actualidad política del 
país. Todo marchó de acuerdo con lo esperado durante casi toda su participación, pero al final el Presidente le dio un giro 

al discurso para meterse en un tema supuestamente prohibido por la veda electoral: el de las encuestas. Ahí Calderón, 
quien utilizó las diapositivas como herramienta fundamental de su exposición, usó las últimas de la empresa Mercaei, una 

encuestadora de cuyos resultados presumió el dirigente del PAN, Gustavo Madero, apenas el pasado 13 de febrero para 
dar a conocer el estado actual de las preferencias electorales. Las gráficas de la preferencia efectiva distinguían con rojo 

y 41 por ciento de preferencias a Enrique Peña; mientras que una barra azul con 37 puntos correspondían a Josefina 

Vázquez Mota. A la derecha, distinguido con amarillo, Andrés Manuel López Obrador con 21 puntos. Sabedor de que 
tenía toda la atención de los sorprendidos consejeros bancarios, Calderón afirmó que en México habrá elecciones ―muy 

competidas‖.  Sin quitar la diapositiva que coloca a sólo cuatro puntos a la abanderada de su partido del priista Enrique 
Peña, puntualizó que el país tiene una democracia ―vigorosa‖, con una división de poderes y libertad de prensa.  ―Qué 

duda cabe, tenemos una democracia muy vigorosa, un electorado muy responsable y va a haber una elección 

competida‖, dijo. El mandatario fue invitado a la 20 Convención de Consejeros de Banamex por Manuel Medina Mora, 
director general de Banca de Consumo y Comercial para Citi, el representante Javier Arrigunada y Roberto Hernández, 

presiden- te del Consejo de Administración del banco. El discurso de Calderón pudo pasar desapercibido; sin embargo, 
dejó tal impacto en los más de 700 participantes en el encuentro, que al término del mismo más de uno comenzó a 
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ventilar públicamente el contenido. Los primeros en recibir los datos y la extrañeza de los consejeros fueron 

colaboradores de Enrique Peña, que tenían casi lleno el lobby del hotel. El revuelo para confirmar lo expuesto por el 

Presidente casi opacó la llegada de Andrés Manuel López Obrador.  El impacto de los datos aportados por Calderón 
comenzó a crecer exponencialmente hasta convertirse en el tema del día. Desfile de aspirantes El primer candidato en 

arribar fue López Obrador, que compartió espacio en el hotel, sin cruzarse con él en ningún momento, con Calderón. La 
entrada del tabasqueño y la salida del mandatario estuvieron coordinadas para que no se vieran.  La mecánica fue la 

misma para todos: en primera instancia tuvieron una reunión con un grupo de hasta 30 consejeros en el piso 42 del 

hotel, completamente privada, según se acordó, para lograr la asistencia de todos los candidatos.  Sucedió lo mismo con 
Enrique Peña, quien llegó de segundo por orden alfabético, argumentaron los organizadores, aunque el programa inicial 

planteaba la participación primero del mexiquense.  Poco antes de las 11 de la mañana arribó el priista al hotel y se 
dirigió directo al encuentro.  Minutos después de las doce del día arribó la panista Josefina Vázquez Mota, acompañada 

de consejeros de Banamex y con una mujer que celebró a gritos en el lobby la llegada de la candidata.  Luego del acto, 
para todos los precandidatos la pregunta obligada fue si estaban de acuerdo con los datos de la encuesta de la 

Presidencia, y en sus respuestas hubo un punto común: la prudencia para darle carácter de validez a la consulta. 

Aclaración  A las cuatro de la tarde, en medio del escándalo, la oficina de la Presidencia emitió un breve comunicado en 
el que aseguraba que en la reunión con los directivos de Banamex, el Presidente en ningún momento opinó ni mencionó 

a los aspirantes en contienda, sus partidos o sus propuestas programáticas. Señaló: ―En esa reunión privada, el 
Presidente compartió información sobre diversos temas de interés de los consejeros en materia económica, social, de 

seguridad y política‖. En el boletín de cuatro puntos, la oficina de la Presidencia manifestó que México cuenta con una 

democracia vigorosa, en la que se vive una real división de poderes, con absoluta libertad de prensa, reunión y 
manifestación. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-El priista aconseja que cambien encuestadora: Enrique Peña Nieto recomendó al presidente Felipe 
Calderón ―cambiar de encuestador‖ debido a que quien le hizo la consulta sobre las preferencias hacia los aspirantes 

presidenciales fue la misma que señaló que el candidato panista en el Estado de México se había acercado a Eruviel Ávila, 

―y ustedes ya conocen el resultado‖. Además, exigió al titular del Ejecutivo que se comporte como jefe de Estado, se 
mantenga al margen de las elecciones y dé garantías para un proceso transparente. ―Es genuino que tenga simpatía, 

pues milita en un partido. Pero su condición política debe estar apegada a derecho y a la responsabilidad de ser jefe de 
Estado‖, puntualizó.  Peña Nieto consideró que las apreciaciones de Calderón se incluyen más ―en la estrategia de apoyo 

a su candidata, que en algo que coincida realmente con el panorama‖ electoral. En entrevista luego de participar en un 

encuentro con el Consejo de Banamex, el aspirante priista señaló: ―Sí me sorprende que venga una afirmación así, 
porque entonces hay que cambiar de encuestador. Seguramente, y no tengo duda, son las mismas, porque también 

venían de la Presidencia, porque lo compartí aquí.... en la elección en el Estado de México la misma encuestadora de la 
Presidencia decía que Luis Felipe Bravo ya estaba muy cerquita de Eruviel Ávila, y ustedes conocen el resultado final‖.  

Respecto a la posibilidad de interponer un recurso legal contra el mandatario —quien también ante consejeros de ese 

banco mostró láminas de una encuesta que ubican a Josefina Vázquez Mota a cuatro puntos de Peña Nieto— el aspirante 
priista señaló que ésa será una postura de su partido y sus asesores legales, quienes deberán determinar el camino a 

seguir.  Lamentó la actitud del mandatario y exigió que permanezca imparcial para dar garantías al proceso que 
culminará con los próximos comicios.  El precandidato priista desestimó las encuestas que presentó el mandatario a los 

consejeros bancarios y dijo que se concentra únicamente en la encuesta del primero de julio. ―Esa es verdaderamente la 
más importante‖, subrayó.  Los consejeros de Banamex también sostuvieron encuentros por separado con el presidente 

Calderón y los precandidatos del PRD, Andrés Manuel López Obrador, y del PAN, Josefina Vázquez Mota.  (Miriam 

Castillo, página 19) 

Criterio-Tuvo Fox financiamiento ilegal, recuerda Valdés: Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, recordó 

a Vicente Fox que fue por conductas como en las que cayó él, siendo candidato presidencial, que se establecieron las 

actuales prohibiciones en la ley. En respuesta a las declaraciones del ex mandatario federal, en relación con que la 
legislación en la materia es una ―una marranada‖, Valdés señaló que no es conveniente crear incertidumbre y criticar a la 

ligera una ley electoral que fue producto de comportamientos de personajes que en su momento tuvieron 
responsabilidades. ―Yo sí me permito expresar mi opinión, contraria a la opinión del ciudadano Vicente Fox, quien fue 

gobernador del estado de Guanajuato, después candidato a la presidencia, después presidente de este país, y fue actor y 
sujeto importante de las propias reformas electorales‖, apuntó en entrevista. El consejero recordó que, por ejemplo, en la 

actualidad se tiene una legislación de precampañas porque Fox hizo una muy larga precampaña, desde el día siguiente 

de las elecciones federales de 1997, para ser postulado por su partido como candidato a la presidencia. ―Al legislador le 
pareció que eso hay que regularlo, al legislador le pareció que hay que regular los gastos de precampaña y de campaña, 

porque sucede que también cuando fue candidato a la presidencia el ciudadano Vicente Fox constituyó una organización 
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llamada Amigos de Fox, que tuvo un financiamiento ilegal‖, acusó. Incluso reiteró que el IFE sancionó al PAN por ese 

financiamiento. Además, el Tribunal Electoral, al emitir su dictamen para calificar las elecciones de 2006, estableció con 

toda claridad que hubo una intervención indebida de Fox, que en ese momento era presidente de México. ―De tal suerte 
que, respetando la opinión del ciudadano Vicente Fox, yo sí hago un llamado a todos los ciudadanos mexicanos a que 

analicen con seriedad, con objetividad nuestro sistema electoral y entiendan que algunas de las normas que hoy están 
vigentes son producto de comportamientos de personajes que en su momento tuvieron responsabilidades‖, añadió. 

Destacó que ante ello, quienes han jugado roles y sobre todo han desempeñado cargos de elección popular muy 

trascendentes, deben ser cuidadosos con ese tipo de expresiones. ―Estamos en un proceso electoral, el proceso electoral 
más importante de la historia de este país, no solamente por la elección federal sino por elecciones locales coincidentes, 

y me parece que no es conveniente crear incertidumbre y criticar de manera ligera una ley electoral que ha sido producto 
del trabajo de los cuerpos legislativos‖, sostuvo. Con bozal El pasado miércoles, Fox criticó el hecho de que se imponga 

el silencio a los precandidatos presidenciales, y llamó al próximo presidente cambie esa situación. Reprochó que mientras 
se calla a los aspirantes, el gobierno continúe con sus anuncios de combate al crimen organizado. ―Este próximo proceso 

electoral nos tienen a todos con el bozal puesto, con la riendas puestas, jaladas al máximo. Un mes y medio más sin 

escuchar qué dicen los candidatos y un mes y medio más escuchando‖ (redacción, página 18) 

Criterio-Comentario de Calderón calienta proceso electoral: El presidente Felipe Calderón aseguró frente a los 

consejeros de Grupo Banamex que Josefina Vázquez Mota está a sólo 4 puntos de distancia del priista Enrique Peña 

Nieto, según encuestas de la Presidencia. Así lo aseguró en entrevista el consejero de la institución bancaria Eustaquio de 
Nicolás, quien participó junto con otros 700 integrantes de ese grupo en una reunión privada con el titular del Ejecutivo. 

―El Presidente nos dijo que los candidatos están muy parejos y que están a 4 puntos de diferencia‖, aseguró. ―Nos dijo 
que están muy parejos, que va a ser una elección muy reñida y que ya está entre Josefina y Enrique, a sólo 4 puntos‖. El 

empresario del sector inmobiliario explicó que Calderón se refirió al tema al final de su intervención y aseguró que su 
fuente de información son encuestas realizadas por la Presidencia de la República. Calderón se reunió con los consejeros 

de Banamex en un hotel de Polanco, donde más tarde acudirá la precandidata presidencial del PAN. Los consejeros de 

ese grupo también se reunirán con el propio Peña Nieto y con el abanderado de la izquierda, Andrés Manuel López 
Obrador, en encuentros por separado. PIDE IFE PRUDENCIA A FC Y FOX El Instituto Federal Electoral (IFE) pidió al 

Presidente Felipe Calderón y a su antecesor, Vicente Fox, guardar prudencia ante el proceso electoral. El presidente del 
IFE, Leonardo Valdés, respondió las críticas del ex Presidente Vicente Fox a la reforma electoral y además refirió que los 

funcionarios públicos, incluido el presidente Felipe Calderón, tienen que ser muy cuidadosos al momento de emitir 

declaraciones. Destacó que la Constitución establece que los servidores públicos deben actuar con una prudente 
imparcialidad. En tanto, a Vicente Fox le recordó que las normas que hoy están vigentes son producto de 

comportamientos de personajes que en ese momento tuvieron responsabilidades, como en el caso de Amigos de Fox, 
donde se multó al PAN por financiamiento irregular de ese grupo. ―La Constitución es muy clara al respecto del uso de 

recursos públicos, el Artículo 134 de la Constitución es clarísimo que los funcionarios públicos deben ser imparciales y no 

deben de incidir en los procesos electorales. Es un espíritu del legislador que llama a todos los funcionarios públicos de 
este país a mantener una prudente imparcialidad‖, indicó. En tanto, el consejero Francisco Guerrero destacó que es 

responsabilidad del Presidente de la República actuar de manera imparcial en el ejercicio de su cargo. ―En el caso del ex 
presidente Fox así como en el caso de Felipe Calderón les pediría como ciudadano y consejero que actúen con gran 

prudencia, porque su voz no es una voz cualquiera, es una voz que tiene efectos políticos y el jefe del Estado tiene que 
actuar con imparcialidad en todo momento‖, apuntó. Asimismo, agregaron que de presentarse una queja, el organismo 

electoral aplicará la legislación sin excepción. USÓ FCH LIBERTAD DE EXPRESIÓN: JOSEFINA Josefina Vázquez 

Mota, precandidata del PAN a la Presidencia, dijo que el presidente Felipe Calderón hizo uso de su libertad de expresión 
al decirle a los consejeros de Banamex que ella está a sólo 4 puntos de Enrique Peña Nieto, según encuestas de la 

Presidencia. Sin entrar en detalles sobre lo expuesto por el Ejecutivo federal esta mañana ante los empresarios, la 
panista se congratuló porque las encuestas que ella conoce le indican que va repuntando en las preferencias electorales. 

Cuestionada sobre si los dichos de Calderón sobre la diferencia entre ella y Peña Nieto no implican un delito electoral por 

parte del Ejecutivo federal, la panista dijo que esto se tendrá que definir de acuerdo a lo que establece la ley. ANALIZA 
PEÑA QUEJA El coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray, aseguró que analizan una queja 

contra los dichos del presidente Felipe Calderón luego que asegurara que se ha acortado la distancia entre los candidatos 
del PRI y del PAN en la contienda presidencial. ―Están analizando nuestros abogados, si el hecho ocurrió y hay testigos, 

obviamente los hay, tan es así que salieron a declarar algunos de los consejeros a los medios, el iniciar una queja, 
implica que a los testigos se les tendría que llamar a dar su testimonio y se tendrían que pedir las cosas a Presidencia, 

inicia un proceso legal‖, dijo Videgaray en entrevista con Radio Fórmula. ―El tema es que podría haber una violación al 

Artículo 134 constitucional que obliga a los servidores públicos que tendrían que ser imparciales al proceso electoral‖. 
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Videgaray señaló que solicitaran a la oficina de la Presidencia de la República, a través de la Unidad de Transparencia, 

revelar si existe o no la encuesta a la que se habría refirido el Presidente. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

“Por cierto, aquí traigo… una bomba”: La presidencial de ayer ante los consejeros de Banamex fue una gran 
provocación, obviamente deliberada. Impensable imaginar que, animado por los aires de la democracia y en plena veda 

preelectoral, Felipe Calderón dijera de pronto algo así como: ―Por cierto, fíjense ustedes que aquí traigo una lámina de 

alguna encuesta mandada a hacer por mi partido a una empresa que casi nadie conoce, y… discúlpenme por favor, debí 
traer también, pero no, otras que igualmente son del dominio público sobre preferencias electorales; pero, si ustedes me 

lo permiten… A ver, ¿alguien podrá pedirle a quien esté operando las pantallas que, por favor, proyecte esta hojita?‖  
Como haiga sido, presentó la gráfica en una reunión privada, ante ¡700 personas! Quién sabe si la provocación (con 

Josefina Vázquez Mota dizque ―pisándole los talones‖ a Enrique Peña Nieto) le funcionará para que gane su 

correligionaria, pero la imprudencia lo ha puesto en el centro de un pleito político absurdo, del que no tenía la menor 
necesidad. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El presidente Calderón tiene que corregir hoy el craso error: Craso error del presidente Calderón ayer. Grueso, 

gordo, espeso. ¿Qué tiene que hacer el Presidente de la República mostrando una encuesta electoral en una conferencia 
con los consejeros de Banamex? ¿Olvidó Felipe Calderón la grave crisis de 2006? ¿Es esa la función del jefe de Estado en 

un país urgido de una reconciliación política? Grueso error, por la imprudencia. Hablaba de economía, seguridad, 
democracia. De repente, como si se tratara de la vieja publicidad subliminal, proyectó el gráfico de una encuesta donde 

Josefina Vázquez Mota aparece sólo cuatro puntos debajo de Enrique Peña Nieto. Gordo, porque Calderón acompañó el 

gráfico con frases que reforzaban la creencia de un virtual empate técnico. Espeso, porque esa encuesta (patito, la 
calificó con buena dosis de razón el presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell) es muy poco confiable. Las mediciones 

rigurosas (como la de Consulta Mitofsky de ayer) muestran una tendencia clara: Peña Nieto está 15 puntos arriba de 
Josefina. ¿Con esas encuestas patito toma las decisiones el jefe del Ejecutivo? El 23 de febrero marcará un antes y un 

después en el proceso electoral de 2012. Fue el día en que el Presidente de la República se metió a la contienda, se pintó 

de azul, tosca, groseramente. Como un Fox cualquiera. Más allá de si el episodio de Banamex le dé o quite puntos a ―su‖ 
candidata, el presidente Calderón tiene que rectificar de inmediato, hoy mismo si se puede. Aunque la mancha quedará, 

creo que hay tiempo para corregir el craso error, para comprometer que se comportará como un jefe de Estado ejemplar. 
Y luego tendrá que cumplir cada día de marzo, abril, mayo y junio. Cada día. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Calderón: calentando la plaza: La primera semana de la llamada intercampaña había corrido entre el bostezo y la 

ausencia, sin novedad. Los precandidatos se la llevaron flotando, ni siquiera nadando, de muertito, entre la grabación de 
sus spots, recuentos de daños, rediseños de campañas, encuentros con grupos y proyecciones a futuro. Y sus partidos en 

el cochinero por las posiciones al Congreso con negociaciones, cesiones y nominaciones impresentables. Y así iba todo 

hasta que ayer, en la reunión plenaria de los consejeros de Banamex, habló el presidente Felipe Calderón sobre el 
proceso electoral. Ante 700 consejeros presentó una lámina con los resultados de una encuesta, de la Presidencia, en la 

que aparecía Enrique Peña Nieto con una ventaja de sólo cuatro puntos sobre Josefina Vázquez Mota, y muy atrás 
Andrés Manuel López Obrador, y dijo que sería un proceso muy cerrado. No había terminado de decirlo y ya uno de los 

consejeros lo estaba contando a los reporteros que aguardaban afuera. La revelación incendió el llano de la veda 

provocando durísimas reacciones de precandidatos y partidos contra la intervención del Presidente de la República en 
asuntos electorales-partidistas. El tema explotó en la Cámara de Diputados donde la bancada panista rompió el quórum 

para evitar el debate por los cuatro puntos. Al mediodía, en Radio Fórmula, Roy Campos daba a conocer el resultado de 
la segunda evaluación quincenal de los precandidatos, con estas cifras: Enrique Peña Nieto, 40.6; Josefina Vázquez Mota, 

24.7; Andrés Manuel López Obrador, 17.4, en línea con el promedio de otras cuatro casas encuestadoras. Y por la tarde, 

la Presidencia de la República distribuía un comunicado diciendo que Calderón no opinó ni mencionó a los aspirantes 
presidenciales, a sus partidos o sus propuestas programáticas, lo que es tan cierto como innecesario: los nombres, con 

las cifras, estaban en la gráfica con la que Calderón apoyaba su intervención. Retales 1. PIEZAS. El presidente Calderón 
colocó tres de sus piezas más cercanas en la lista de senadores plurinominales del PAN, vía la cuota del CEN al que le 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

tocan las posiciones 1, 4 y 7, que son directas e inatacables. A la cabeza va Ernesto Cordero; su hermana, Luisa María 

Calderón, en el 4, y Alonso Lujambio, que da una lucha heroica por su salud, en el 7. Mañana, sus listas completas; 2. 

DF. Miguel Ángel Mancera está teniendo un día de campo en el DF. Según Consulta Mitofsky, lleva 42 puntos contra 19 
de Beatriz Paredes y 16 de Isabel Miranda, y 3. OPACIDAD. La basura electoral que tapiza la ciudad ha rebasado la 

capacidad del Gobierno del Distrito Federal para retirarla: partidos y candidatos cuelgan más de la que quitan. Sólo una 
pregunta: ¿de dónde sale todo ese dinero? Porque debe salir de algún lado. Nos vemos el martes, pero en 

privado.(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que a Los Pinos y al PAN se les hizo bolas la lámina del Presidente sobre la diferencia que separa a Enrique Peña 

Nieto de Josefina Vázquez Mota en las encuestas. 

Mientras la Presidencia emitía un comunicado desmarcando a Calderón de la versión dada a conocer por consejeros de 
Banamex, Vázquez Mota se dijo ―alentada‖ y el CEN panista respaldó ―las declaraciones del Presidente‖. 

Y no podía ser de otra forma, pues se trata de la encuesta de la empresa Mercaei, aplicada entre el 10 y 12 de febrero y 
que el PAN dio a conocer al día siguiente. ¡Auch! 

Que en el PRI dicen que la intención de Calderón es ―matar‖ encuestas, como la de Consulta Mitofsky, que da a Peña 

16 puntos de ventaja sobre la aspirante panista. 

Pero la secretaria general del tricolor, Cristina Díaz, se fue a fondo y aseguró que ―Calderón se pasó‖ y olvidó que 

―gracias al PRI es presidente, pues por nosotros rindió protesta‖ en 2006, cuando lopezobradoristas pretendían impedir 
que asumiera el cargo. 

Que Andrés Manuel López Obrador y su equipo presionaron para que el candidato de las izquierdas estuviera antes 
que Peña frente a los consejeros de Banamex, cuyo miembro más destacado es Roberto Hernández, antiguo malo de 

la película y hoy invitado a la república del amor. 

Al final, dicen los asistentes, ninguna presentación impactó; la verdadera sorpresa fue ¡que el Presidente diera a conocer 

una lámina de preferencias electorales en las que Josefina está a 4 puntos de Peña! 

Que hay focos rojos para el PRI en Tabasco; sus propias encuestas marcan un empate técnico entre Jesús Alí, ex 

alcalde de Villahermosa, y el candidato de la izquierda, Arturo Núñez, en la competencia por la gubernatura. 

Y es que cuando todo parecía indicar que el ex secretario de Salud local Luis Felipe Graham sería el candidato del PRI, 
la nominación de Alí generó descontento entre grupos priistas, quienes se han sumado a la campaña del ex tricolor y hoy 

perredista-lopezobradorista Núñez. 

Que la virtual nominación de Xavier González Zirión, el nuevo González Torres que irrumpe en la vida pública, como 

candidato del PRI-PVEM en la delegación Miguel Hidalgo, ya tuvo efecto. 

Los grupos que trabajaron para reconstruir al priismo en esa delegación los últimos años de plano no votarán por esa 

candidatura ―ciudadana‖ que se sacaron de la manga El Niño Verde, primo del aspirante, y Cuauhtémoc Gutiérrez 
de la Torre, el máximo porro del PRI en el DF. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder…  

¿Quién va a ganar los Óscares este domingo?: El Oscar a la mejor película se lo va a llevar El artista. Hay 91% de 
probabilidad de que eso suceda. De ser así, la Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas de Estados Unidos 

reconocerá a uno de los proyectos cinematográficos más fascinantes, arriesgados y estupendamente logrados de hace 
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muchos años: una película muda filmada en blanco y negro en estas épocas de sonido envolvente, tercera dimensión, 

efectos especiales y animación por computadora. En cuanto al Oscar al mejor actor, aquí el asunto estará más 

competido. Jean Dujardin cuenta con 69% de posibilidades de levantar el domingo la estatuilla por su trabajo en El 
artista. El otro que tiene alguna probabilidad de ganar,  33%, es George Clooney por el papel que protagonizó en Los 
descendientes. Me temo que es muy poco probable, estamos hablando de menos del uno por ciento, que el mexicano 
Demián Bichir se lleve el triunfo por su actuación en Una vida mejor. En cuanto al Oscar a la mejor actriz las 

probabilidades se han movido en los últimos días. Meryl Streep comenzó siendo la favorita por su papel como 

Margaret Thatcher en el filme La Dama de Hierro. Sin embargo, Viola Davis cerró fuerte y hoy tiene una probabilidad 
de 61% de llevarse el Oscar por su actuación en The Help, que en español ridículamente titularon como Vidas cruzadas. 
La de Streep es de 38 por ciento. En este rubro, al parecer, habrá una competencia cerrada. Podría haber sorpresas. No 
así en el premio al mejor director. Aquí todo indica que Michael Hazanavicius se llevará el Oscar por su excelso trabajo 

en El artista. Tiene 83% de probabilidad de que así sea. En el camino dejará sentado en la butaca al grandísimo Martin 
Scorsese por su fantástica película La invención de Hugo Cabret; este director cuenta con una probabilidad de 10% de 

ganar. El Oscar al mejor actor de reparto se lo llevará Christopher Plummer, por la magnífica interpretación de un 

hombre de la tercera edad que, al morir su esposa, decide salir del clóset y vivir felizmente como homosexual. No hay 
duda que este artista se lo merece. Su probabilidad de ganar es de 96 por ciento. Como se lo merece Octavia Spencer, 

quien tiene una posibilidad similar, de 93%, por el papel que desempeñó como una empleada doméstica que decide 
vengarse de una manera muy peculiar de su antigua patrona en Vidas cruzadas. La estatuilla dorada al mejor filme 

animado se la llevará Rango, con 85% de probabilidad. Muy lejos se encuentra Chico & Rita, con 11 por ciento. ¿De 

dónde saco estas predicciones y las probabilidades asociadas? Como siempre, recurro a las apuestas de intrade.com. Eso 
es lo que están pronosticando los apostadores. Y como suelo machacar en este espacio: las apuestas son el mejor 

instrumento para predecir un evento. Muy pocas veces fallan. Veremos si este domingo vuelve a ser el caso. Finalmente: 
este fin de semana puede haber una excelente noticia para México. Todo indica que el cineasta mexicano Emmanuel 

Lubezki ganará el Oscar a la mejor fotografía por la película El árbol de la vida. Es la quinta vez que la Academia nomina 
al Chivo para este premio. En 1996 lo hizo por su trabajo en La princesita; en 2000, por El jinete sin cabeza; en 2006, 

por El nuevo mundo, y en 2007, por Niños del hombre. Yo no tengo la menor duda de que Emmanuel se merece el 

Oscar y, como ―no hay quinta mala‖, ahora sí subirá al escenario del teatro Kodak este domingo en Los Ángeles. Me 
tranquiliza saber que es el favorito en otro sitio de apuestas. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LA VERSION corrió antes del mediodía y la polémica dominó el jueves completo. Un grupo 

de periodistas esperaba la llegada del aspirante del PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, quien asistió a la reunión 
privada de consejeros de Banamex. De pronto se abrieron Las puertas del salón, y varios de los muchos asistentes 

hicieron lo que quizá estaba calculado: difundir que el presidente Felipe Calderón había presentado información sobre la 
contienda electoral. El tema, dirían los clásicos, corrió "como reguero de pólvora". En la época del internet y el twitter, 

Los Pinos se tomó horas para dar su versión de los hechos, cuando ya se habían pronunciado múltiples actores, en un 

sentido y en otro. En plena veda electoral, el tema sacudió a la clase política. Y eso que las camparlas aún no 
comienzan...  

LAS TRIBUS perredistas del DF no terminan de ponerse de acuerdo para el reparto de las candidaturas a las 16 

delegaciones y las diputaciones de la Asamblea Legislativa de la ciudad de México. Sin embargo, algunos grupos andan 
explorando perfiles fuera del par-ido. Nos dicen que es el caso del ex panista y polémico tuitero Ame Aus Ruthen Haag, 

ex jefe delegacional en Miguel Hidalgo. Si, el mismo que protagonizo los "cacerolazos" en contra del entonces jefe de 

gobierno del DF, Andrés Manuel López Obrador, por recortes al presupuesto en 2003. Lo quieren para el distrito 14, 
nicho electoral del PAN.  

EN LENGUAJE beisbolero, Andrés Manuel López Obrador puso out en primera base a la versión de que padece diabetes. 

Por radio, en un programa de espectáculos, se deslizo que uno los precandidatos a la Presidencia tenía la enfermedad. El 
graderío miró hacia el tabasqueño, una vez que los equipos de Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota rechazaron 

esa posibilidad en los aspirantes del PRI y del PAN. "Estoy al 100, estoy entero, estoy bateando arriba de 300. No tengo 

ninguna enfermedad, afortunadamente gozo de cabal salud y sobre todo tengo imaginación, tengo talento y tengo 
bastante energía", soltó el aspirante de las izquierdas. 

DESDE el "prianismo", dice Manuel Bartlett, se quiere descalificar la posibilidad de que él tenga una candidatura de los 

partidos de izquierda al Senado. En este espacio, le dimos a conocer que había escozor entre algunos perredistas por el 
papel de don Manuel en los comicios de 1988. El ex secretario de Gobernación en tiempos del PRI dice que tiene 

coincidencias ideológicas con la izquierda. Y si note creen, que recuerden el reciente dicho de Cuauhtémoc Cárdenas: 
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"Bartlett libró una lucha en defensa del petróleo y la electricidad. Si llega at Senado, que siga en el mismo empeño", dijo 

el ingeniero. 0 sea, el priista tiene la venia de don Cuauhtémoc y que otros hagan de "tripas corazón".  

LOS SENADORES no se irán a casa, al concluir la legislatura en agosto, sin estrenar restaurante en su  nuevo y 

multimillonario edificio de Paseo de la Reforma. Nos dicen que el limes abre sus puertas el comedero del grupo Zonura 
Prendes, en el quinto piso del inmueble. Eso sí, los legisladores deberán pagar de sus bolsillos la cuenta, porque antes 

cargaban sus consumos del comedor a la chequera del área administrativa del Senado. Por lo pronto, funciona en el 
segundo piso una pequeña cafetería para los empleados. ¿Acudirán los mandones de la cámara, el panista José González 

Morfín, el priísta Manlio Fabio Beltrones y el perredista Carlos Navarrete a la inauguración? (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIÉN SABE si realmente Josefina Vázquez Mota está a sólo cuatro puntos de Enrique Peña. 

LO QUE sí es un hecho es que varios de los más cercanos colaboradores de la candidata presidencial panista como que 

no tienen planes de trabajar en el próximo gobierno federal. 

COSA DE VER que tanto Roberto Gil, Jorge Manzanera y Dolores del Río andan buscando convertirse en senadores, lo 

mismo que el recién integrado al equipo chepinista José Ángel Córdova. 

NO ES por amarrar navajas, pero normalmente un equipo se la juega con su candidato hasta el final, hasta que se 

termina de contar el último voto y no andan buscando "Planes B" antes de tiempo. 

NOMÁS pa' quien no se acuerde, hace poco pasó lo mismo con el grupo que "apoyaba" a Ernesto Cordero: confiaban 
taaanto en el triunfo de su líder... que prácticamente todos amarraron alguna candidatura. 

POR CIERTO que quien metió al presidente Felipe Calderón en el embrollo de que dijo lo que no dijo fue un empresario 
muy cercano a Enrique Peña Nieto. 

SE TRATA del sinaloense Eustaquio "Tato" de Nicolás, quien es presidente de la constructora Homex que tiene 

desarrollos inmobiliarios por todo el país especialmente en el Estado de México. 

LA RELACIÓN con Peña se remonta a su juventud, pues ambos son egresados de la Universidad Panamericana. De 

hecho, en su última visita a Sinaloa, el candidato priista fue agasajado con una cena especial por el empresario. 

MENOS MAL para De Nicolás que también tiene buena relación con el gobierno calderonista, pues hace poco le asignaron 

la construcción de un par de penales federales, por un valor de 10 mil 600 millones de pesos. 

EN LOS RUMBOS del PRI el proceso de palomeo de candidatos al Senado entró en un repentino impasse. 

SEGÚN DICEN, los tres palomeadores, Enrique Peña Nieto, Miguel Osorio Chong y Pedro Joaquín Coldwell, se dieron 

cuenta -o alguien les hizo ver- que tanto el PAN como el PRD están postulando a sus pesos pesados. 

Y EN CAMBIO, los priistas estaban enviando a la casona de Xicoténcatl a puro peso pluma, tirándole a minimosca. 

ES POR ESO que la ansiada lista todavía no está lista. 

¿ESTÁN SEGUROS que el diputado César Augusto Santiago no está al servicio de las televisoras y por eso trae una guerra 
personal con Mony de Swaan, el presidente de la Cofetel? 

¿DE VERDAD no recibe línea de Santa Fe ni del Ajusco? Pues qué desperdicio, porque se le da requetebien ese papel al 

legislador priista. 
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COSA DE VER que apenas el miércoles pasado, el diputado reventó la comparecencia de De Swaan en San Lázaro, ante 

la Comisión de la Función Pública. 

SU PRETEXTO fue que él quería que estuvieran todos los comisionados y no sólo el presidente de la Cofetel (como si 

cada vez que comparece un secretario de Estado tuviera que ir acompañado hasta del que limpia los baños). 

LO CURIOSO es que después de mandarlo de regreso a su casa, César Augusto Santiago decidió entonces tirarle con 

todo a Mony de Swaan, pero ya no en su cara... ¡por Twitter! 

EL COLMO es que la jugada no le salió al priista, pues a cada trancazo que lanzaba salía bailado, como cuando le reclamó 

al funcionario sobre los contratos que supuestamente dio a sus cuates. 

EL DE LA Cofetel le respondió: "El presupuesto para asesorías lo aprueban ustedes, Diputado. Igual y no fue a esa 
sesión. Revise". ¡Ouch! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Calderón ya especula: La ya tan criticada intromisión (a escasas 24 horas) del Presidente Felipe Calderón en la 

elección para relevarlo en Los Pinos desató una serie de especulaciones frívolas que van de lo normal a lo extraordinario. 

Mientras los partidos y sus dirigentes nacionales y en los estados navegan en las aguas parcas de la veda electoral sin 
dar declaraciones, sin ser arriesgados –sin asomarse al vacío pues-, el primer mandatario echó la carne al asador para 

prender los fuegos y las pasiones de todos los actores de la política. Y es que las últimas 24 horas han dado más para las 
noticias de la elección federal que últimas semanas e incluso meses, luego de que el Presidente mostrará a miembros de 

la banca privada nacional una encuesta en donde prácticamente están empatados en las preferencias electorales Enrique 

Peña nieto y Josefina Vázquez Mota. En Hidalgo, por ejemplo, se vive un clima de paz y estabilidad hasta que comenzó la 
pugna por las candidaturas al interior de los partidos. Luego, días atrás, se calmó todo y empezó la lucha por las 

estructuras y los grupos de poder para movilizar en las campañas. Ayer, otro ejemplo, se eligió en el PRI de Hidalgo a 
Ricardo Crespo como nuevo líder. Algo previsto en la agenda política. Pero aún así, el Presidente fue tema de 

conversación, su intromisión arrebató los reflectores a todas luces. En redes sociales los diputados comentaron el asunto. 
Algunos mencionaron al mismo Calderón para hacerle ver que su medición fue errónea y no faltará quien, de su partido, 

lo salga a defender este día o incluso desmienta la situación como lo hizo ayer la misma oficina de la Presidencia. Lo 

importante aquí fue la forma en la que Felipe Calderón entró de lleno a la elección; la situación en la que manejó como 
su gallo a Josefina Vázquez, colocándola en empate técnico con el principal adversario del PRI y sobre todo, ignorando a 

su antiguo rival como si no existiera en la contienda, a Andrés Manuel López Obrador.  Se puede cuestionar al 
Presidente, sí. Se le puede tachar de haberse entrometido en la elección a 5 meses de distancia, sí. Se le puede incluso 

denunciar ante instancias electorales, sí. Lo que no se le puede recriminar son sus ganas de involucrarse para prender los 

ánimos de la elección, que por ahora, está más apagada que un estadio de futbol mexicano vacío.  (Eduardo González, 
página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Relevo en el PRI: Bajo el instrumento estatutario de prelación el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en sesión de 

Consejo Político Estatal, cumplió el ritual de renovar la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) con el arribo de 
Ricardo Crespo Arroyo quien relevó a Omar Fayad Meneses aspirante al Senado de la República que había solicitado 

licencia temporal y ayer se separó definitivamente del cargo, cuando se insistió en su círculo cercano que permanecería 

en el cargo, como demostración de fuerza. No fue así, con este movimiento se empiezan a dar varias lecturas y se envían 
señales claras de las decisiones que toma el jefe político de los priistas hidalguenses, el gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, que empieza a mover sus piezas, abriendo espacios a nuevos cuadros que tienen que probar sus capacidades en 
estos encargados como sucede actualmente con el dirigente del comité municipal capitalino Bernardo Arista, que ofrece 

buenos resultados. Crespo Arroyo, tiene carrera política y administrativa, ya fue secretario de elecciones en el CDE y 
recién concluyó su responsabilidad como secretario del ayuntamiento  pachuqueño, donde fue un buen apoyo para la 
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alcaldesa Geraldina García Gordillo, quien luego de un accidentado arribo a la Casa Rule, logró un buen gobierno 

municipal, lo que en parte hoy se refleja en el crecimiento de uno de sus colaboradores, mientras ella espera un nuevo 

encargo en el gobierno olverista. Otro mensaje, parece directo a Fayad Meneses, cuyo círculo cercano hacían sentir que 
su jefe se mantendría en el PRI, lo que estatutariamente es permitido, no políticamente, ya que tienen un jefe superior 

que es el gobernador y su autoridad no está a discusión, ni puede ponerse en duda en aras de las aspiraciones o 
proyecto individual de alguno de los actores. En este escenario, Ricardo Crespo, asumió la presidencia estatal priista para 

enfrentar el proceso electoral presidencial y de entregar buenas cuentas, lo que no será fácil por las luces ámbar en 

Tulancingo y Hujuetla, será de los cuadros que en el mediano plazo, alcanzarán los primeros niveles, para lo cual cuentan 
con el respaldo de la jerarquía priista. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Escuelas sin atención desde hace dos décadas: Desde que se transfirieron los servicios educativos de la federación 

a los estados, en Hidalgo no se han destinado recursos a fortalecer la infraestructura de las más de 5 mil escuelas de 
educación básica y menos se ha pensado en modernizar los esquemas de enseñanza usando los avances de la 

tecnología. Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública con formación docente, lo reconoce y sin darle vueltas 
al asunto acepta que desde 1992 no se ha destinado ―casi nada‖ a atender las escuelas en su infraestructura. Lógico es 

que el panorama en la gran mayoría de los centros escolares sea desolador: baños descompuestos, salones con daños en 

sus paredes y un sinfín de necesidades sin atender desde entonces.  Ahora a partir del 5 de marzo, dice, se pondrá en 
marcha un programa en el que se ha vinculado al estado, la federación y al sector privado para ―cambiarle el rostro‖ a las 

escuelas de educación básica y el modelo se conocerá ese día en el municipio de San Agustín Tlaxiaca, donde se 
inaugurará la primera escuela modelo que se replicará en el resto de los planteles. Además, la meta del gobierno de 

Francisco Olvera Ruiz es dotar a todas las escuelas de educación básica, así se encuentren en comunidades marginadas o 

en zonas urbanas, de Internet y por lo menos una computadora en cada plantel, para llevar este servicio a los más de 
600 mil alumnos de primaria y secundaria. La idea, dice Joel Guerrero, es que todos los niños cuenten con una 

computadora. Vamos a dar el primer paso este mismo año. RÉPLICA. Escribe a este espacio el candidato a senador por 
el Partido Acción Nacional (PAN), Daniel Ludlow Kuri: ―No entiendo por qué cuando alguien trata de denunciar lo mal que 

se hicieron las cosas, como es en este caso (proceso interno para elegir candidatos al senado y a diputados federales) 
que mencionas, en seguida se me acusa de denostar. No descalifico al partido, pero sí a quienes traicionan esos ideales 

con su actuar. Lo que dije no es ninguna denostación, es verdad. Y lo hago para que en un futuro esto no se repita. De 

callar, entonces es reconocer que todo estuvo limpio, correcto y equitativo‖. Respuesta del que esto escribe: ―Nombres, 
nombres, nombres‖. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Reacomodos: Con el nombramiento de Ricardo Crespo Arroyo en la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) el jefe político del estado, Francisco Olvera Ruiz, terminó el proceso de ajustes internos electorales, 
con saldos positivos que lo fortalecieron y refrendaron su liderazgo en la entidad. Fue cuidadoso en evitar que el proceso 

de selección de candidatos al senado y diputados federales se saliera de control, mantuvo siempre el contacto con los 

grupos internos y concilió con los intereses de aquellos que se sentían afectados, equilibró sin ceder espacios que serán 
vitales en la lucha electoral que se avecina y en donde él, como la mayoría de los gobernadores priistas, tendrá en sus 

manos la posibilidad de consolidar la ventaja de su virtual candidato a la presidencia, Enrique Peña Nieto. Con la decisión 
de enviar a uno de los cachorros del llamado grupo La Joya, que controla Darío Pérez, a la dirigencia priista, se manda 

una señal clara: en el PRI ningún grupo ni personaje tendrá más influencia y decisión que no sea la del jefe político 

estatal Francisco Olvera. El PRI por ahora no será más un espacio -por lo menos de aquí a que pase el primero de julio- 
de negociación ni tampoco de operación sin su consentimiento, lo que cierra el paso a cualquier tentación que pudieran 

tener quienes quisieran adelantar los tiempos y aprovecharse para apoderarse desde el edificio del bulevar Luis Donaldo 
Colosio. Los otros ajustes, los que aún faltan al interior del gabinete, esos sólo vendrán a consolidar la construcción del 

equipo propio de Francisco Olvera con el que habrá de gobernar los cinco años que le restan, pero este reacomodo será 
meramente administrativo, pues el político, el importante, el que demostraría la fuerza, ya se dio. DE MI TINTERO. 

Parece que Hidalgo no tendrá uno sino dos espacios plurinominales en la lista priista rumbo al Congreso de la Unión, a 

los que se sumaría el del Senado de la República, lo que demuestra el crecimiento e influencia del grupo Hidalgo en las 
decisiones cupulares priistas. (Leonardo Herrera, página 04) 
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Criterio-La Silla… ¿Llegarán los cuatro a las boletas? Todavía no comienza la campaña presidencial de 2012 y a 

este servidor ya le asalta una duda: ¿llegarán lo actuales candidatos al domingo 1 de julio como tales? 

Esta duda se basa en dos personajes: Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri. Del primero ayer circuló una 

versión de que se encuentra enfermo de diabetes, y acerca del segundo, pienso yo, podría ser sustituido en caso de que 
el aspirante de Nueva Alianza no repunte en la campaña. 

Vamos con el primero: ayer, como señalaba, se dijo que López Obrador sufre de diabetes y que eso podría afectar su 

campaña. La versión fue atajada de inmediato por Ricardo Monreal, quien desestimó por completo esa especie y dijo, 
textual, que esas afirmaciones ―son falsas y son parte de una estrategia perversa‖. 

¿Está enfermo López Obrador? No lo sabemos y seguramente no lo sabremos nunca, pues la salud de los candidatos y 

del presidente en turno son asuntos guardados con la mayor discreción. Un amigo mío siempre dice que los Papas no se 
enferman… hasta que se mueren, y algo similar, pienso, ocurre con los presidentes y presidenciables. 

Gabriel Quadri, por su parte, residente no sólo el ser un desconocido, sino el haber sido nombrado apenas unas horas 

antes de la veda electoral. Es hora de que nadie, o casi nadie, le conoce. 

Por eso de Quadri también tengo la duda: llegará a las boletas. Soy un poco malpensado y a mi cabeza llegó la idea de 

que podría ser sustituido en un par de meses bajo cualquier pretexto. ¿Quién ocuparía su lugar? Insisto en que soy 

malpensado, pero no encontré a otro personaje que Marcelo Ebrard. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Fotografía del momento Consulta Mitofsky, es la encuestadora que más credibilidad posee 

entre el mercado de los electores en todo el país; este 23 de febrero, dio a conocer su estudio más reciente en torno al 
proceso electoral en marcha. De los resultados presentados por la empresa de Roy Campos, el dato mas importante, es 

el que se refiere a la "preferencia efectiva", don-de estadísticamente, solo son tomadas en cuenta las opiniones de 

aquellas personas que declararon su simpatía hacia uno de los cuatro candidatos que aspiran a la Presidencia de México. 
De acuerdo a la denomina-da "preferencia efectiva", Enrique Pella Nieto, virtual candidato de los partidos PR! y PVEM, 

obtiene el 48.5 por ciento de las simpatías de los ciudadanos encuestados y supera con el 19 por ciento a Josefina 
Vázquez quien acumul6 tan solo un 29.5 de las preferencias. En seguida, aparece Andrés Manuel López Obrador con una 

tendencia favorable del 21 y Gabriel Cuadri, académico postulado por el PANAL que tan solo alcanzo un punto 

porcentual. En el manejo estadístico, cuando el consultor toma en cuenta las personas encuestadas que no quisieron 
emitir sus preferencias, los escenarios se modifican, aunque no sustancialmente, pues Enrique Peña Nieto, se mantiene al 

frente de la aceptaci6n, con un porcentaje muy holgado, respecto a su más cercana seguidora. Como la ley en la materia 
es muy clara, respecto a los ordenamientos que regulan el trabajo de las encuestadoras en tiempos de elección, 

seguramente Roy Campos, debi6 cumplir con las exigencias para el caso. Previo a los resultados que present6 Consulta 
Mitofsky, la dirigencia del PR!, reac-cion6 contra las presuntas declaraciones del presiden-te Calderón, respecto a los 

resultados de una supuesta encuesta que habrían mandado a elaborar desde Los Pi-nos, en la que Josefina aparece 

igualmente por debajo de la intención de voto que los electores dan a Enrique Pena, pero con una diferencia más 
"apretada". Así, el actuar del presiden-te fue criticado por los tricolores, al considerar que Calderón, debe mantenerse al 

margen del proceso electoral, pues al ventilar Los presuntos resultados ante consejeros de BANAMEX, el Ejecutivo estaría 
incurriendo en una violación al C6cligo Federal de Procedimientos Electorales (COFIPE). Amen de las reacciones del 

Instituto Federal Electoral, y de los señalamientos entre los dirigentes de los partidos, el hecho habla de una "guerra 

sucia", para calentar el ambiente y provocar un clima desfavorable rumbo a las elecciones del 1 de julio. Lo lamentable 
del asunto, es que el hecho se enmarca dentro de una supuesta etapa de "veda electoral", don-de los precandidatos no 

deben hacer campaña, peor que el presidente este incurriendo en una supuesta vio-laci6n a la ley.  (Edmundo Pineda, 
página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que como se tenía previsto, ayer tomó protesta Ricardo Crespo Arroyo como dirigente estatal del PRI, quien 

estuvo arropado por todas las expresiones tricolores del estado, menos una, pues dicen que el círculo cercano a Omar 

Fayad, y quienes ya se sentían los líderes son los únicos descontentos con la decisión. Sin embargo, dicen que pronto se 
les pasará el enojo, pues en estos tiempos electorales no puede haber fracturas, sino todo lo contrario. 

Que a quienes acusan de ser parciales son a los consejeros electorales municipales de Xochicoatlán, pues dicen 
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que hacen algunas acciones que benefician al candidato de la alianza PRI-Panal, Andrés López Juárez. El candidato 

emanado del Partido del Trabajo y que va en alianza con Movimiento Ciudadano, Jesús Alberto Aguilar acusa 

que el consejero presidente, Ezequiel Ciro Melo incluso ha dicho públicamente que su ―corazoncito tiene color‖. ¿Será? 

Que quien de plano ya se alocó porque no le dieron la candidatura plurinominal por el PAN es Damián Sosa quien se 
fue en contra de Eric Marte, a quien sí se la dieron, por lo que ya comenzaron los dimes y diretes entre los albiazules y 

no conforme con eso, hasta la aspirante al Senado, Xóchitl Gálvez salió embarrada, pues Marte Villanueva pidió a la 

ex funcionario federal que deje de apoyar a Sosa, pues es un asunto sólo para los militantes afiliados. 

Que a quien ahora sí le llovieron las críticas y feo, es al alcalde de Tulancingo, Julio Soto, por haber usado camiones 
del ayuntamiento para bloquear el acceso al antiguo tianguis de autos usados, pues entre las linduras que se ganó por 

sus acciones es que no tiene tacto político, que es un mentiroso y que no debe tomar decisiones a la ligera. Lo malo es 

que un problema tan simple de resolver lo está convirtiendo en un conflicto social. 

Que en el Valle del Mezquital ya comenzaron otra vez con las reuniones entre los directores de Protección Civil 
que conforman la zona metropolitana del Valle del Mezquital, sin embargo, dicen que lo único malo es que como todos 

los directores son nuevos, tienen que enseñarles otra vez desde cero, pues son muy pocos quienes tienen conocimiento 

de esta área en sus municipios. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• ―Filiberto decía que más vale comentarle a la señora cómo van a ser la cosas, yo le diría a Filiberto que no tengo más 
que estar de acuerdo con él. Aunque nos digan mandilones.‖ 

Francisco Olvera, gobernador del estado, ayer durante su visita al municipio de La Reforma con el alcalde Filiberto 

Hernández 

• ―No todo es recurso económico, pero tenemos que saber cómo lo administramos, porque lo más importante es dónde y 

cómo aplicamos los recursos. 

María del Rosario Castro, directora del INAFED, durante la primera reunión nacional para el desarrollo municipal que 

se realizó en Pachuca 

• ―Con la finalidad de brindar un servicio de calidad, y considerando que la alberca cuenta con seis carriles, las clases 

tendrán 10 alumnos.‖ 

Heber Lara, titular de la Unidad Deportiva de Tulancingo, sobre la reapertura de la alberca. 

674 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que ahora las descalificaciones entre los equipos de Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow ya están en 
un punto de tal fractura que, al más puro estilo de la neopanista Xóchitl, raya en descalificaciones y groserías; la 

ruptura es de tal grado, que se habla de que el PAN y Gálvez entablan negociaciones para que Gerardo Sosa ocupe un 

lugar en la boleta junto a la abanderada blanquiazul, lo que dejaría a Ludlow fuera de toda posibilidad de tener 
participación política, ya que además ningún partido político tiene interés en el ex delegado y ex diputado federal. Y es 

que este personaje ya recorrió todos los partidos, y a ninguno le interesa. Habrá que esperar a ver qué pasa. 

que el alcalde de Alfajayucan, Óscar Adalberto Ángeles García, ha permitido que las cosas en su municipio se tornen 

tensas, especialmente en Yonthe Chico, donde el comisariado ejidal, Alberto Jerónimo, se lió a golpes con habitantes. 

El conflicto ha llegado a dimensiones que pudieron evitarse, si el alcalde pusiera la atención necesaria, pues ahora el 
delegado del municipio, Antonio Torres Brigido, quien se reeligió a la fuerza, se dice amenazado de muerte. 

que la diputada local panalista Vianey Lozano fue vista comiendo en un conocido restaurante con Moisés Jiménez, ex 

dirigente de la Secciòn XV del SNTE. Quienes conocen de cerca el funcionamiento de ese partido señalan que el motivo 
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de la reunión sería para convencer a la legisladora que pida licencia a su cargo y deje su lugar a Mario García Vera, 

hijo de Mirna García López, también ex dirigente del sindicato magisterial en Hidalgo. 

que el alcalde de Huautla, Felipe Juárez Ramírez, y su director de Reglamentos, Natael Hernández, habrían 
apostado 10 mil pesos en una pelea de gallos que se ofreció al término del Carnaval en esta zona de la Huasteca. Se 

sabe que Natael Hernández se negó a pagar la apuesta que perdió con el edil, lo que desató que se enfrascaran a 

empujones y en donde salieron a relucir insultos entre ambas personas, donde al director de Reglamentos le tocó bailar 
con la más fea, ya que fue encerrado en la barandilla por varias horas. Las autoridades correspondientes deberían de 

investigar, si dichas peleas de ga-llos contaba o no con permiso para su realización. 

que recientemente se dieron dos nombramientos de directores generales de Gobernación. El primero fue en Metztitlán, 

que recayó en manos de Antonio Silva Otamendi, un veterano político con amplio conocimiento de la región. El otro 

fue en la región de Tula, con Jaime Salomón, quien tiene buena relación con Fernando Moctezuma, secretario 
general de Gobierno. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Inteligencia, antídoto contra el crimen organizado (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Luego de que Omar Fayad Meneses solicitara licencia para dejar la dirigencia del PRI en 

la entidad, a efecto de contender por un escaño en el Senado de la República en las elecciones del próximo mes de julio, 
Ricardo Crespo Arroyo rindió ayer mismo protesta como nuevo líder de los priistas hidalguenses… (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Habitantes del fraccionamiento La Providencia, de Mineral de la Reforma, piden que el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

vaya más seguido a su colonia. 

Y es que, ayer, en las horas previas a la inauguración de un Centro de Participación Social en la última sección de este 
gigantesco centro poblacional, cuadrillas de trabajadores contratados por la Secretaría de Obras Públicas acudieron al 

lugar para darle una ―manita de gato‖ a calles, camellones, banquetas, guarniciones, fachadas y hasta lotes baldíos. 

Los vecinos aseguran que nunca antes se había implementado un programa de este tipo, y menos en este sector de La 

Providencia, donde muchas veces ni siquiera hay vigilancia policíaca y durante las noches se convierte en ―tierra de 
nadie‖. 

En este evento también llamó la atención la actitud asumida por la diputada local Yolanda Tellería Beltrán, quien 
representa al distrito II –al cual pertenece Mineral de la Reforma-en el Congreso local. 

Además de que la legisladora llegó tarde a la cita, apenas entró al inmueble y de inmediato salió, aparentemente molesta 
porque no se le reservó un lugar en el presidium. 

Tellería Beltrán ni siquiera dio tiempo a que los organizadores le explicaran que, si su silla fue retirada, fue porque 

pensaron que no asistiría a la inauguración. 

A Radio Pasillo llegó el rumor de que la dirigente del partido Movimiento Ciudadano en Hidalgo, María Cruz García 

Sánchez, será la candidata de izquierdas a la diputación federal por el distrito VI, con cabecera en Pachuca. 

De confirmarse esta nominación, de la contienda quedaría fuera la precandidata perredista Edith Ibarra Jiménez, quien 

permanece encarcelada por haber invadido un ejido en Pachuca y después venderlo en lotes a integrantes de su 
agrupación política, la UFIC. 

Arturo Aparicio Barrios, dirigente estatal petista, llegó bastante tarde al acto inaugural de la Primera Reunión Nacional de 
Titulares de Organizaciones Estatales de Desarrollo Municipal y primera sesión ordinaria del Consejo Nacional Desde lo 
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Local 2012. 

Pero eso sí, el diputado local no desaprovechó el momento para tomarse unas fotografías en el evento, las cuales 
sirvieron como testimonio de su presencia al subirlas a las redes sociales. (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Dos semanas han transcurrido desde la agresión a dos menores en el estadio Miguel Hidalgo y Costilla, en el interior de 
un palco de la zona sur, por parte de personal de seguridad, sin que haya una respuesta formal por parte de la directiva 

del la Promotora del Club de Futbol Pachuca, mantiene silencio. 

Al Tango  

Lo curioso es que hace tiempo celebraron con bombo y platillo la instalación y operación de un sistema interno de video 

para identificar a aficionados violentos, resulta que la directiva se niega a mostrar los videos, que probaría quien tiene la 
razón si los padres de los menores o se prueba que un persona de seguridad del club ingreso ilegalmente a un palco y 

cometió la agresión. (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aunard de la Rocha: El secretario particular del gobernador destaca en la esfera pública estatal por su labor 
brillante, pero además por la lealtad hacia el titular del Ejecutivo estatal, así como a las instituciones, pues es su 

honradez lo que apuntala su imagen. Además de que su preparación y experiencia dentro de la administración pública 

brinda garantía del profesionalismo de De la Rocha Waite. 

Abajo-Miguel Escamilla: El ex alcalde de Mineral de la Reforma fue muy afortunado de que la entrante administración 
realizara una operación aritmética de alto nivel para cuadrar la cuentas que dejó una vez terminado su mandato; pero 

tan desangelada fue su labor que ni así se borrará el recuerdo de este funcionario que ahora para muchos es el peor 
munícipe que haya existido en la historia.  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FINANZAS 

La especie de que Glafiro Chávez podría ser el próximo secretario de Finanzas corre por los pasillos del 

gobierno estatal. Según los últimos rumores ni en la SEPH ni en Salud habrá movimientos pero sí es probable que Juan 
Manuel Menes, secretario de la Contraloría pase en unos pocos meses a ser presidente del Tribunal Superior de Justicia. 

CONSULTA 

Como lo informaron los grillitos hace varias semanas, ya inició en Pachuca la consulta para integrar el Plan 
Municipal de Desarrollo. La nueva mecánica busca integrar verdaderamente a la población, así que no sólo cuestiona 

sobre los principales problemas y asuntos de interés sino que convoca a la ciudadanía a sumarse al proyecto e integrar 

las brigadas y equipos de trabajo. Según la ley, los ayuntamientos tienen 90 días a partir de que toman posesión para 
presentar al Congreso su Plan Municipal de Desarrollo, veremos quiénes cumplen de verdad y quiénes sólo copian algún 

plan anterior, como ya ha pasado tantas veces. 

SUPLENCIA 

Que por más que le insisten a Emilse Miranda, ex alcaldesa de San Bartolo Tutotepec, no quiere aceptar la 

propuesta de su partido, el PRI, de ser candidata suplente a diputada federal por ese distrito, Tulancingo. 
Miranda acompañaría a Enrique Macedo en la fórmula tricolor para el distrito más difícil para el tricolor en el escenario 

electoral. Según los primeros informes, la ex presidenta municipal no quiere aceptar el honor porque ya ha sido 
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candidata, titular y suplente en varias ocasiones, y ostentado diferentes cargos en la región con lo que adquirió un gran 

número de compromisos entre la población, los cuales no cumplió, evidentemente. 

DESESPERADO 

El ex alcalde listoncito, Miguel Escamilla, anda desesperado por tener una audiencia con el gobernador 
Francisco Olvera. El domingo pasado, durante el evento en honor al Ejército Mexicano, el ex edil trató de acercarse a 

saludar al mandatario pero su equipo de seguridad lo había identificado y le cerró el paso. Escamilla insistió pero no logró 
su meta. Días después se confirmaron en la oficina del despacho las múltiples solicitudes de audiencia que hizo, pero 

hasta ahora no recibe respuesta. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
Criterio 

 

 


